

I

NOTIONS GÉNÉRALES

Bessenay (Bessenacus) est une commune située dans la partie S.-O. du canton de l'Arbresle, qui lui-même occupe la partie médiane du département du Rhône, dans l'arrondissement de Lyon.

La commune qui fait l'objet de cette Notice est placée au milieu de la pittoresque vallée de la Brevenne, une des plus belles du département et sur laquelle nous donnerons plus loin quelques détails. Jusqu'à présent, elle fut peu connue des touristes qui ignoraient qu'à une faible distance de la grande cité lyonnaise, il se trouvait une vallée aux aspects enchanteurs, pittoresques et quelquefois sauvages, aux horizons s'étendant sur les masses montagneuses du Lyonnais et du Forez, à l'air pur et vif, bref une réduction de pays souvent vantés outre mesure et bien plus éloignés de nous.

Assurément, la vallée de la Brevenne est belle, tous les visiteurs qui l'ont parcourue n'ont pas hésité à le proclamer et à lui accorder les éloges qu'elle mérite; sa longueur assez considérable, et sa largeur s'étendant parfois à 14 kilom., lui permettent d'embrasser une contrée vaste, où les sites les plus gracieux et les plus sauvages, les plus doux et les plus majestueux, se rencontrent tour à tour aux yeux des touristes charmés.

Qui ne connaît, du moins de nom, le vieil Arbresle, aujourd'hui devenu une petite ville industrielle, au confluent de ses deux rivières, et qui fut jadis un vieux *Kaër* (retranchement) celte, puis *oppidum* romain, bourg du moyen-âge